
  2025 年度 第 1回運営委員会議事録 

■ 日 時：2025 年 4月 18 日（金） 13：30～14：55  

■ 場 所：環境情報コーナー 

■ 出席者：赤井,井上,市山,末岡,豊高,藤原,宮村,柳谷, 中尾・吉水（枚方市）丸井 

■ 欠席者：  

■ 議 長：井上     ■議事録作成 ： 事務局 

■ 配布資料 

・事務局報告書 

  ・自然エネルギー部会 第 11 回議事録 

  ・環境教育部会 4月度 定例会報告 

  ・2024 年度 事業報告（案） 

  ・2025 年度 事業計画（案）     

■ 議案 

1.報告事項                                    

①事務局報告      

②プロジェクトチーム・部会報告   

  ・地球温暖化対策推進チーム報告 

  ・自然エネルギー部会報告  

・環境教育部会報告 

・公共交通部会報告                                              

2.協議事項  

  ・事業報告・事業計画について 

  ・エコノートについて 

   ・オンライン申し込みについて 

   ・ポイント加算について 

・その他 

１．報告事項  

 ① 事務局報告 

  ・午前中に関電さんが来られ、前任者の移動により理事が変わるとの報告を受けた。。 

・他は報告書参照 

② プロジェクトチーム・部会報告  

◆地球温暖化防止対策推進チーム報告 

  昨日（17 日）にミーティングを行ったため、議事録はまだないということで、下

記が口頭報告された 

・2024 年度のエコ宣言報告書について、たたき台をもとに検討。次月には決定する

予定。 

・2025 年度のエコ宣言については前回報告した通り「市民宣言」の 5 項目に準拠し

た内容で行う。5 項目のうち②③⑤はほぼそのままの文言で、①④については文

言を工夫する必要があり、次回ミーティングで引き続き検討する。 

 ・「ひらかたアッチッチサミット」第 2弾として講演会(くらわんか塾)を自然エネル

ギー部会と共催して開催する方向で進めている。 



  ・講師に気象予報士の正木さんを考えていたが、事務所の方針が講師料は 30 万円

～ということで断念。 

◆自然エネルギー部会 

・今月のミーティングは 25 日に行う。 

・省エネアクションカードはルール作りが難しいので「枚方環境かるた」をさくせ

いするほうこうですすめることとなった。キーワード等整理中（詳細は議事録参

照） 

・4月13日に予定していた五六市でのシール貼り街宣活動は悪天候のため中止した。

5月 11 日の五六市は実施予定 

・他は議事録参照 

◆環境教育部会 

 ・京エコロジーセンターを見学（詳細は議事録の通り） 

 ⇒エコメイトなどの育成と施設の説明もストーリー性があり分かりやすかった。 

環境教育部会も環境情報コーナーで説明ができる人材を育てたいと感じた。 

・施設は当初から自然エネルギーを活用してゼロエミッションを目指す建屋で、 

その他、クイズボックスや多言語のタッチパネルなど参考になった。 

   ＜質疑・意見＞ 

⇒当環境情報コーナーも琵琶湖博物館のクイズボックスのようにしたい（事務局） 

⇒関西リサイクルシステムズ見学の流れでここにも見学に来て欲しい 

⇒建屋の冷房・暖房の省エネシステムや窓側の遮熱構造などは参考になる 

 ・夏休み親子環境講座について検討（詳細は議事録） 

  候補日の 7/20 は選挙になった場合 6/20 の広報校正時に変更 

 ・あとは議事録参照 

◆公共交通部会 

   ・今年度も小学 3年生全員にマップを配布予定 

・副教育部長は乗り気なので詳細は 5月に児童数が出てから 

・昨年度中学校に 5部ずつ配布したがもっと配布したい 

2．協議事項  

➀ 事業報告及び事業計画について 

  ・環境教育部会の事業報告の「参加・協力」という書き方はどうか？ 

⇒ 「スタッフとして参加」に変更。総会は削除。今後は実績を報告 

  ・モビリティ・マネジメント事業の書き方 

⇒ 「交通タウンマップの普及促進の取り組み」は事業計画と同じように「ひらか 

た交通タウンマップ」作製配布事業に入れる 

② 「我が家のエコノート」につい 

  ⅰ．以前から出されていた「エコノート」の受付方法について検討した。 

  ＜出された主な意見＞ 

  ・持ってこられる人が多い。その人たちといろいろ話をすることが意識啓発に繋がる。 

  ・オンラインでは果たして意識啓発に繋がるだろうか 

    ⇒ オンラインでの参加はなしとした 

  ⅱ．ポイントの付与についても検討いただきたい。現在お米も高騰しているので、交

換率を変えたい。2023 年 6 月に改訂したところだが、お米の交換率と、取り組

み者拡大のための「紹介ポイント」を新設したい。 



    上記提案を受け検討した。 

＜出された主な意見＞ 

  ・新しく始める人を大切にするような仕組みにすべき 

  ・たくさん紹介した人を讃えるのはいいと思う 

  ・長年継続しても賞品は出さず名誉だけにするようにすべき 

  ・「我が家のエコノート」から会員になって貰えるよう案内することも重要 

    ⇒「紹介ポイント」を新設し、お米の交換率は改定することで合意。付与率・交

換率等詳細は事務局に一任することとした。 

③ その他 

  ・プリンターの買い替えについて 

⇒ リースと買取とを比較した結果、買取とすることで承認が得られた。 

  ・会員拡大に向け、リユースコーナーに来た人への入会案内に努める 

3．その他 

   特になし 

 

 

次回運営委員会：6月 11 日(水) 13：30～15：00 


